
Ministério	da	Educação	
Universidade	Federal	de	São	Paulo	
Comissão	do	Curso	de	Biologia	

Campus	Diadema 
 

1 
 

 

ATA DA REUNIÃO DA COMISSÃO DO CURSO  1 

DATA: 16 DE NOVEMBRO DE 2023 2 

 3 

No décimo sexto dia do mês de novembro de 2023, às 13:30 horas reuniram-se, remotamente, sob a 4 

presidência do Prof. Marcelo Nogueira Rossi e com a presença dos seguintes membros: Profa. Carla 5 

Poleselli Bruniera, Profa. Caroline Serrano Nascimento, Profa. Cristina Rossi Nakayama, Prof. 6 

Cristiano Feldens Schwertner, Profa. Isabel Aparecida da Silva Bonatelli, Profa. Nadja Simão 7 

Magalhães, Profa. Karin Argenti Simon e Profa. Patrícia Xander Batista. Pauta. 1) Pedido de 8 

extensão de prazo: aluna Stefany Jesus de Moraes. O professor Marcelo apresentou os dados do 9 

processo SEI entregue, esclarecendo sobre trancamentos e percurso da aluna no curso, seus 10 

problemas de saúde e afastamentos. Decisão: Os membros da comissão aprovaram a solicitação da 11 

aluna com uma abstenção, para extensão de prazo de 1 ano. 2) Programa Travessia. O prof. 12 

Marcelo apresentou os objetivos do programa. A Profa. Karin, que foi tutora este ano, relatou sua 13 

experiência, os desafios e perspectivas para novos anos de programa. Relatou que existe 14 

necessidade de mais engajamento por parte dos alunos, pois o programa teve apoio de apenas uma 15 

estudante guia até o final. Sugeriu que professores do primeiro semestre poderiam ter papéis mais 16 

efetivos no programa por estarem em maior contato com os alunos. A profa. Karin informou que 17 

não deverá se candidatar para o próximo ano, mas destacou a relevância do programa para a 18 

instituição. A Profa. Carla Bruniera manifestou interesse para ser tutora no próximo ano. 3) 19 

Substituição da Profa. Carla Lopes pela Profa Karin Argenti Simon na área de moleculares na 20 

comissão de curso. Decisão: Os membros aprovaram a substituição com uma abstenção. 4) 21 

Discussão sobre o número mínimo de alunos para aulas/saídas de campo. Os membros da comissão 22 

discutiram a importância da saída de campo para o curso. A Profa Carla e a Profa. Karin sugeriram 23 

a possibilidade de junção de saídas de campo e o cuidado que deve ser tomado para evitar conflitos 24 

com sobreposição de saídas. O Prof. Marcelo sugeriu levar à Câmara de Graduação a discussão 25 

sobre indicação de número mínimo de alunos em UCs eletivas (as que envolvem saída ou não), 26 

recebendo apoio dos membros da comissão. A Prof. Patrícia questionou se existem diretrizes da 27 

Unifesp quanto ao número mínimo de alunos por UC, informação que o Prof. Marcelo deverá 28 
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averiguar junto à Câmara de Graduação. Decisão: Não ficou definido número mínimo de alunos 29 

para UCs com saídas de campo, mas a discussão deverá ser levada à Câmara dentro de uma 30 

perspectiva mais ampla, envolvendo UCs eletivas de maneira geral. Nada mais havendo a tratar e 31 

estando todos de acordo, o Prof. Marcelo Nogueira Rossi encerrou a reunião, agradecendo a 32 

presença de todos.  33 


